



## MANDEMENT DE MGR L'ÉVÊQUE DE MONTRÉAL.

PUBLIANT LA LETTRE ENCYCLIQUE DE NOTRE TRÈS SAINT PÈRE LE PAPE  
LÉON XIII, CONCERNANT LES SOCIÉTÉS SECRÈTES.

*Au Clergé Séculier et régulier, aux Communautés Religieuses et aux  
Fidèles de Notre Diocèse, Salut et Bénédiction en Notre Seigneur.*

Nos Très Chers Frères,

*Ego sum via, veritas et vita.* (Joan. xiv. 6.) Je suis la voie, la vérité et la vie, a dit Notre Seigneur. *Ego sum lux mundi, qui sequitur me non ambulat in tenebris, sed habebit lumen vitæ,* (Joan. viii. 12), disait Notre Divin Sauveur dans une autre circonstance. "Je suis la lumière du monde ; celui qui me suit ne marche pas dans les ténèbres, mais il aura les lumières de la vie éternelle."

Ces paroles, N. T. C. F., viennent naturellement à l'esprit, lorsqu'on lit avec attention l'admirable Encyclique de Léon XIII sur les sociétés secrètes.

Comme plusieurs de ses prédécesseurs. (Clément XII, Benoit XIV, Pie VII, Pie VIII, Grégoire XVI et Pie IX), Notre auguste Pontife vient annoncer au monde chrétien les dangers qui le menacent. Ce pilote infallible prévoit une tempête, qui va bientôt assaillir la société chrétienne ; au nom du Sauveur, dont il tient la place, il fait entendre sa voix puissante encore, malgré les clameurs de ses ennemis, et cette voix retentit dans toutes les parties de l'univers, pour le bien de ceux qui seront dociles à l'entendre, pour la condamnation des âmes endurcies dans le mal, lesquelles préféreront les ténèbres et les ombres de la mort à la lumière qui éclaire tout homme venant en ce monde.